

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 30 DE MARZO DE 2013

ROBARON DEL RFE CINCO MIL 643 FORMATOS DE CREDENCIAL DE ELECTOR DURANTE 2012

La estructura que hace posible la construcción del padrón electoral es susceptible de robos, tanto de información como de materiales que pueden derivar en falsificación de credenciales para votar. El más reciente informe de la dirección ejecutiva del Registro Federal de Electores (RFE) precisa que durante 2012 fueron sustraídos cinco mil 643 formatos de credencial. En ese mismo lapso fueron respondidas 361 solicitudes de jueces y agentes del Ministerio Público que pidieron al organismo cotejar la autenticidad de las credenciales para votar, documento que en México es identificación oficial. El Instituto Federal Electoral (IFE) recibió cinco mil 611 solicitudes de verificación de instancias públicas y privadas. El RFE del IFE indica que se dio "seguimiento" a los casos de robo o extravío de bienes propiedad del Instituto en los módulos de atención ciudadana y vocalías del RFE en juntas distritales ejecutivas. (LA JORNADA, P. 5, FABIOLA MARTÍNEZ)

BAJA CALIFORNIA

CEN PANISTA ARMA ESTRATEGIA PARA BAJA CALIFORNIA

La dirigencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN) analiza la estrategia electoral para Baja California bajo dos principios: no repetir los errores de anteriores comicios y lograr diferenciarse del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado. Francisco Kiko Vega, precandidato blanquiazul al gobierno del estado, que encabeza la Alianza Unidos por Baja California, integrada por el PAN, el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Nueva Alianza y el Partido Estatal de Baja California (PEBC), subrayó que tiene el gran reto de mantener la gubernatura que desde 1989 ha encabezado Acción Nacional y al menos hoy están ciertos de que la coalición tiene ya dos terceras partes del electorado en la bolsa. El 1 de febrero pasado arrancó el proceso electoral en Baja California y se mantiene, por ahora, en proceso de precampaña hasta el 5 de abril próximo, cuando comenzará el registro de candidatos hasta el 21 de abril. (EL UNIVERSAL, P. 7, ARIADNA GARCÍA Y HORACIO JIMÉNEZ)

PRETENDE PRI EN BAJA CALIFORNIA GANAR JOYA DE LA CORONA

Samuel Aguilar, secretario de acción electoral del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseguró que para el tricolor, todos los cargos de elección que se disputarán el próximo 7 de julio son importantes, pero la contienda clave es Baja California. Con las alcaldías en poder del tricolor, así como la mayoría en el Congreso local, el partido pondrá a prueba su maquinaria electoral a partir del 25 de abril, arranque de la campaña, para arrebatárselo al Partido Acción Nacional (PAN) la gubernatura que ha mantenido por 24 años. Aguilar señaló que para el PRI es muy importante recuperar el estado, como se hizo con la Presidencia de la República, por lo que será la elección a la que se podrá más cuidado. (REFORMA, P. 10, MARIEL IBARRA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 30 DE MARZO DE 2013

DISTRITO FEDERAL

LLAMA LOBO ROMÁN A REDUCIR LA BUROCRACIA ELECTORAL EN EL DISTRITO FEDERAL

Para perfeccionar el sistema democrático del Distrito Federal, con una mayor representación ciudadana e instituciones electorales sólidas, eficientes y austeras, Víctor Hugo Lobo Román, diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), propuso reformas en la materia. Mediante una iniciativa de modificaciones al Código de Instituciones y Procedimientos Electorales del Distrito Federal y a la Ley Procesal Electoral del Distrito Federal, el legislador perredista buscará reducir la "burocracia electoral" y hacer más sólidas las instituciones responsables de los procesos electorales en la capital del país. Entre otras propuestas, Lobo Román se pronunció por realizar adiciones que favorezcan la introducción de candidaturas independientes, con el fin de armonizar la legislación local con la federal. En cuanto a la democracia interna de los partidos políticos, propuso modificar diversas disposiciones en cuanto a los procesos de selección de candidatos, sin inmiscuirse en su vida interna, lo que fortalecerá particularmente la delimitación de plazos para que informen de manera detallada sobre los recursos utilizados en dichos procesos. Asimismo, explicó que las citadas reformas permitirán que las resoluciones del Tribunal Electoral sean emitidas en fechas y plazos determinados, lo que facilitará a los partidos políticos y candidatos atender los plazos, actos, hechos o actividades previstas en las convocatorias respectivas. (LA PRENSA, P. 33, ESPECTÁCULOS, ALONSO MOCTEZUMA)

TAMAULIPAS

AFRONTAN CANDIDATOS ENTORNO DE VIOLENCIA

Luego que en el proceso electoral de 2010, el Partido Acción Nacional (PAN) de Tamaulipas no postuló candidatos a ediles en la región conocida como La Ribereña, por el clima de violencia que impera, este año sí participará en los comicios del 7 de julio. Alberto López Fonseca, dirigente del blanquiazul en el estado, indicó que en los municipios de Miguel Alemán y Gustavo Díaz Ordaz ya fueron elegidos los candidatos y que en Camargo, Mier y Nueva Ciudad Guerrero los abanderados serán designados por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN). En la región conformada por esos cinco municipios se han desatado enfrentamientos de grupos armados. Hace tres años, Acción Nacional ni siquiera registró candidatos en Camargo, Nueva Ciudad Guerrero y Mier. Las autoridades de seguridad pública ubican la región como sitio de enfrentamiento entre el grupo de Los Zetas y el Cártel del Golfo. Por la violencia que padecen Durango, Tamaulipas, Veracruz y Zacatecas, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) también toma previsiones con sus candidatos y equipos de campaña. (REFORMA, P. 10, BENITO LÓPEZ Y MARIEL IBARRA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 30 DE MARZO DE 2013

“INAPLICABLE, LA ELECCIÓN DIRECTA DE LÍDERES EN ACCIÓN NACIONAL”: LEGISLADORES

Contra quienes plantean la posibilidad de elegir en diciembre próximo al nuevo dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) con el método de selección vigente y no con el aprobado en la trunca XVII Asamblea Nacional, senadores y diputados federales dijeron que no hay posibilidad ni asidero para aplicar a futuro el nuevo mecanismo. Señalaron incluso que si los tiempos no dan para instrumentar la nueva vía antes de finalizar el año, se puede retrasar la elección dos o tres meses, luego de puntualizar que se requiere un acuerdo político entre los actores del partido para definir éste y otros temas, como el papel del instituto político en el Pacto por México, la línea política que debe seguir como parte de la oposición y su estrategia de alianzas. Por su lado, el senador Javier Corral criticó que “una voluntad tan clara y contundente de la militancia” la quieran posponer para después del proceso de renovación del presidente nacional del partido, programado para diciembre próximo. El diputado Homero Niño de Rivera, legislador identificado con el grupo de los calderonistas, destacó que hay diversas opiniones al respecto, pero estimó que prosperará que la reforma debe concluir antes de diciembre. Pero en todo caso, si no alcanzan los tiempos, se puede mover el proceso electoral interno dos o tres meses. Recordó que antes se elegía en marzo, pero en tiempos del ex dirigente Manuel Espino se adelantó a diciembre, de manera que se puede cambiar la fecha sin mayor problema. Advirtió que el PAN sería muy vulnerable si se insiste en utilizar la norma vigente. Cualquiera podría impugnar ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y le darían la razón. (LA JORNADA, P. 6, POLÍTICA, GEORGINA SALDIERNA)

“EL PACTO DA FRUTOS Y SI A ALGUIEN LE DISGUSTA... YO LO SIENTO”: ZAMBRANO

Jesús Zambrano, dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), detalló en entrevista que los frutos del Pacto se ven ya en “educación, en el acotamiento del fuero, para funcionarios de distinto rango y legisladores, en las telecomunicaciones para someter a poderes fácticos que han retado al Estado mexicano, obstruido y asfixiado el desarrollo y la cultura. Y me parece que esto va ayudar al desarrollo económico, al crecimiento económico a la generación de empleos en nuestro país. Si eso les da ñañas a algunos, pues lo siento mucho, pero yo creo que a la mayoría de los mexicanos no les da ñañas. Para el presidente del Consejo Rector del Pacto por México, “parecen quedar atrás los tiempos de encono, confrontación y reyerta, propiciados por el Pacto, como lógica de la relación entre los partidos políticos y se empieza a establecer la regla de los acuerdos importantes que sirvan al país y a la gente”. Ante estos frutos, indicó Zambrano, “no estemos matando a cada rato el Pacto por México, para que lo seguimos enterrando, vamos viendo mejor cómo sí lo hacemos viable”. (LA RAZÓN, P. 1 Y 5, FELIPE RODEA)

COCOA Y RUFFO: DEBILITA EL PACTO POR MÉXICO AL PAN

El Pacto por México ha debilitado al Partido Acción Nacional (PAN), afirmaron destacados militantes panistas al reprochar a Gustavo Madero, líder nacional del blanquiazul, falta de firmeza y carácter para conducirse como oposición. La michoacana Luisa María Calderón, hermana del ex presidente Felipe Calderón, advirtió que “el gobierno no sólo es el Pacto por México, es el piso para construir de ahí en adelante, creo que eso nos ha debilitado porque además tenemos 14 elecciones en puerta y la gente se pregunta cuál es nuestra propuesta para gobernar”. A su vez, Ernesto Ruffo, primer gobernador panista bajacaliforniano, cuestionó: “¿Por qué la falta de firmeza? Sí conocemos bien a Gustavo Madero y él tiene su carácter y no es dejado, pero, ¿por qué pareciera que está muy suave?”. Añadió: “Los legisladores del PAN hemos resentido que la dinámica del Pacto fue primero resuelta por el Comité Nacional y a nosotros, que somos los dictaminadores, nos informaron al último. El Comité Nacional puede definir el rumbo, pero nosotros lo dictaminamos”. Luisa María Calderón dijo que a la dirigencia encabezada por Madero le falta firmeza, lo cual ha debilitado a su partido. “Creo que hay deficiencias en la percepción estratégica de cómo debemos y podemos servir a México”, precisó. (MILENIO DIARIO, P. 1, 4 Y 5, LILIANA PADILLA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 30 DE MARZO DE 2013

“LA IZQUIERDA POR SÍ SOLA NO GANARÍA UNA ELECCIÓN NACIONAL”: CAMACHO SOLÍS

Manuel Camacho Solís, ex dirigente del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), reconoció que para conseguir un buen resultado en las próximas elecciones, sobre todo las presidenciales de 2018, la izquierda necesita definir una estrategia y olvidarse de las declaraciones para ver la posibilidad de construir una coalición porque, aseguró, “los números de la izquierda por sí solos no dan para ganar una elección nacional”. Camacho afirmó que “En 2012, la votación de Andrés Manuel López Obrador daba 18, 20%, pero los otros votos fueron su capacidad para dialogar, para establecer contacto y abrirle las puertas a sectores medios, a otras regiones del país, establecer un diálogo con el sector empresarial; eso es más complejo, pero perfectamente posible”. El senador reconoció que actualmente la situación es diferente a lo que se vivió en 2012, pues no duda que el Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) obtendrá su registro como partido, por lo que será necesario ver el papel que jugará; es decir, cómo abonarán sus números en una estrategia nacional. Lo mismo ocurre con el Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC). (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, ANGÉLICA MERCADO Y LILIANA SOSA)

“MADERO BLOQUEÓ CAMBIO A ESTATUTOS”: GIL ZUARTH

Roberto Gil Zuarth, ex coordinador de la campaña presidencial del Partido Acción Nacional (PAN), acusó a Gustavo Madero, presidente nacional de su partido, de operar para reventar la Asamblea Nacional Extraordinaria y con ello evitar que el panismo concretara la reforma a sus estatutos. Gil Zuarth dijo que por primera vez en la historia del blanquiazul un presidente que convoca a una Asamblea Nacional es el que se encarga de reventarla. Al preguntarle si tenía pruebas, respondió que muchos de los delegados que asistieron se percataron de que personas afines a la dirigencia ordenaron y propiciaron la salida de las delegaciones y, dijo, “hay gente que así lo testimonia”. El también senador de la República, afín al grupo del ex presidente Felipe Calderón, explicó que las modificaciones estatutarias —que permitirán a los militantes elegir a su próximo presidente nacional— salieron “por accidente”. (EL UNIVERSAL, P. 7, HORACIO JIMÉNEZ)

DAN MÁS DE 150 MILLONES DE PESOS EN VALES A DIPUTADOS

Para este año, los diputados federales y personal del Palacio Legislativo de San Lázaro recibirán más de 150 millones de pesos por concepto de vales de despensa, de alimentación, de Día de Reyes, de fin de año, entre otros. De acuerdo con la licitación pública para el periodo de abril a diciembre del presente año, la Cámara de Diputados requiere vales para despensas en mil 193 fajillas (impresos) con un monto mensual de 2 mil 150 pesos, es decir, por más de 25 millones de pesos. En diciembre, para el “vale de Reyes”, se requiere el mismo número de fajillas por un monto de un millón 16 mil 743 pesos. También se tienen contemplados vales en fajillas por 51 millones de pesos por fin de año; un millón 700 mil pesos por concepto de vale anual y 1 millón 400 mil pesos más por concepto de vales de pavo. Pero además la Cámara baja solicita vales de forma electrónica (en tarjetas), pues según la licitación son necesarios 29.8 millones de pesos para vales mensuales; 2.9 millones de pesos para vale de pavo, 34.7 millones de pesos, para vales de fin de año y 36 millones de pesos por vales de alimentación. (EL UNIVERSAL, P.1 Y 4, ALBERTO MORALES)

REFORMA FISCAL DEBE EFICIENTAR GASTO: PRI

El priísta José Francisco Yunes Zorrilla, presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado de la República, aseguró que su grupo parlamentario va por una reforma hacendaria “moderna y transparente” que aumente y garantice la eficiencia del gasto público y su transparencia. En un comunicado, el senador por Veracruz se manifestó por robustecer la capacidad financiera del estado y revisar integralmente la política de subsidios y los regímenes especiales, a fin de establecer un sistema hacendario eficaz, transparente y progresivo. Dijo que en la próxima reforma hacendaria no se comprometerá el bienestar de la población y de su poder adquisitivo. Además, señaló la necesidad de ampliar el margen de maniobra de los tres órdenes de gobierno para lograr este objetivo. (EL UNIVERSAL, P. 7, HORACIO JIMÉNEZ)

SeleccióndePRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 30 DE MARZO DE 2013

ABANDONAN AUTOMÓVILES EN SAN LÁZARO

La Cámara de Diputados acumula en sus jardines automóviles en desuso, después de haber renovado la flota con 130 vehículos Toyota, contratados en arrendamiento. Al concluir el canje, los cerca de 90 automóviles tipo Sentra y Optra que entregaron legisladores y grupos parlamentarios están ahora formados en la parte trasera del edificio "D". También se encuentran ahí cuatro autos tipo Cruze 2012, los más recientes que compró la Cámara de Diputados en la pasada legislatura. Varios legisladores entregaron los vehículos con abolladuras y golpes, pero hay otros en buenas condiciones. El 3 de febrero pasado, Reforma dio a conocer que la Cámara de Diputados adquirió 130 autos bajo un esquema de arrendamiento, con el argumento de que la flota existente se encontraba en malas condiciones, además de que era obsoleta. Lo anterior, a pesar de que los grupos parlamentarios reportaron pocos meses antes que las unidades que tenían asignadas estaban, en su mayoría, en buenas condiciones. Al justificar la adquisición de los nuevos vehículos, con un costo de 57.3 millones de pesos, el Comité de Administración de la Cámara baja indicó que 98 de las 224 unidades de las que se disponía entonces generaban gastos recurrentes de mantenimiento preventivo y correctivo, lo que hacía incosteable su operación. (REFORMA, P. 2, CLAUDIA SALAZAR)

ALISTA PEÑA NIETO GIRA DE TRABAJO POR CHINA Y JAPÓN

Enrique Peña Nieto, presidente de la República, hará una gira de trabajo por China y Japón del 3 al 10 de abril próximos. El titular del Ejecutivo federal participará en el Foro de Boao para Asia 2013, que se celebrará entre los días 6 y 8 de abril en China. En este foro económico asiático participarán entre otros líderes, Ollanta Humala, Nursultán Nazarbayev y Sauli Niinistö, presidentes de Perú, de Kazajstán y de Finlandia, respectivamente. Se prevé que el presidente Peña Nieto también realice una visita oficial a Japón. (EL UNIVERSAL, P. 6, REDACCIÓN; EXCÉLSIOR, P. 4, JAIME CONTRERAS)